

08 24 2016 Los tiempos

Lecheros exigen a Gobierno que venda leche excedente

Los productores lecheros del departamento exigen que el Gobierno busque cómo vender las 12.400 toneladas de leche en polvo que mantiene almacenadas la industria de leche PIL Andina SA, a la falta de mercado, informó ayer el presidente de la Federación de Productores Lecheros de Cochabamba (Feprolec), Jhasmany Medrano.

“El estocamiento de leche que existe en la PIL tiene que ser absorbido a través de una política nacional en el consumo de mercado, entonces tiene que existir esto. Los otros departamentos, como Oruro y La Paz, tienen la misma filosofía”, afirmó Medrano ayer, en una conferencia de prensa que se realizó tras un ampliado con los productores del área rural.

Medrano advirtió que si el Gobierno, a través de los ministros del área, no establecen un mecanismo de comercialización de la leche estocada, el problema del bajo precio y los cupos impuestos por PIL a la compra de leche cruda a los productores se agudizarán aún más.

El pasado 13 de agosto, una subasta de 12.400 toneladas de leche en polvo PIL, producto del sobre acopio en la empresa, terminó con la presentación de sólo seis propuestas, que en total demandaron apenas 300 toneladas, que ayudan muy poco a liberar toda la producción acumulada.

Medrano informó que el sector lechero solicitó una audiencia con el presidente Evo Morales, en una carta que fue enviada ayer con el consentimiento de los dirigentes de Cochabamba, La Paz y Oruro. Añadió que enviarán dos cartas más, en caso de no recibir una respuesta a la primera carta, para agotar todas las instancias de diálogo.

Explicó que el sector lechero cochabambino tendrá un congreso departamental en La Coronilla la siguiente semana. En el evento se analizarán otros temas como la falta de mercado, los cupos y el precio de la leche.

“Los congresos van a ser deliberantes (...) no estamos todavía tratando de tocar esos puntos (precio y cupos de la leche), que determine eso el congreso, de ahí va a salir una determinación y después nos vamos a manifestar”, indicó.

Según el reporte de la industria de leche PIL Andina SA, el producto acumulado a granel y de uso industrial en bolsas de 25 kilogramos, se encuentra en riesgo de vencimiento. Como ejemplo, 4.730 toneladas de leche vencen este mes de agosto; 146, entre septiembre y octubre; 4.234, entre enero y marzo del año que viene; 2.392, entre abril y junio; 571 entre septiembre y noviembre del año próximo, y 354 en 2018.

El Deber

Gobierno dotará forraje, semillas y agua a familias afectadas por sequía

El ministro de Desarrollo Rural y Tierras, César Cocarico, anunció el martes que el Gobierno dotará forraje, semillas, agua y alimento balanceado a las familias productoras de las zonas que fueron más afectadas por la sequía.

"Primero de proveerles de forrajes, tenemos que dar semillas a estos compañeros, por un lado proveerles de agua en coordinación con el Ministerio de Medio Ambiente y agua, paralelamente también estamos solicitando al Ministerio Desarrollo Productivo alimento balanceado, no es la solución al problema y queremos evitar los riesgos", explicó en conferencia de prensa.

Recordó que el 2 de agosto, el presidente Evo Morales aprobó 12 decretos para fortalecer el desarrollo productivo del país y enfrentar la sequía, y se dispuso una inversión de 48 millones de bolivianos para enfrentar los problemas que devienen de la falta de agua.

No obstante, dijo que de esos 48 millones de bolivianos, al menos 10 millones de bolivianos se asignarán a su despacho, para atender las emergencias.

Cocarico indicó que en coordinación con los gobiernos departamentales y municipales se acordó la dotación de forraje y la adquisición de semillas antes que arranque la temporada de siembra.

Informó que la sequía afectó a los cultivos de papa, cebada, haba y maíz, entre otros, tomando en cuenta que dañó 206.000 hectáreas de producción cultivos y a 132.000 familias en 131 municipios del país.

"En estas últimas semanas hemos tenido pocas lluvias en los Yungas de La Paz, ha habido lluvia en la región del Chaco, en el resto del país no ha habido lluvia. Aquí en La Paz esperábamos que haya buen volumen de lluvia pero los volúmenes han sido muy poco y esta situación agrava la situación, nuestra intención es ayudar a los compañeros en este momento", remarcó.

Por otra parte, anunció que en los próximos días culminará la articulación del programa 'Nuestro Pozo' para iniciar con la construcción de más de 50 sistemas de agua con fuente subterránea.

Precisó que el programa prevé una inversión inicial de 23 millones de bolivianos y priorizará las zonas afectadas de los departamentos de Potosí, Oruro, Cochabamba, Santa Cruz y La Paz.

Inauguran procesadora de aceite de sésamo

La Cámara Boliviana de Exportadores de Sésamo (Cabexse) presentó su procesadora de aceite de sésamo que requirió una inversión de Bs 1,1 millones.

El 80% del dinero estuvo a cargo de la Unión Europea a través del Programa Pro ex del Ministerio de Desarrollo Productivo y el 20% a cargo de Cabexse.

La planta, ubicada en el Parque Industrial de Santa Cruz, tiene una capacidad de producción de 2,5 toneladas de aceite de sésamo por mes. El producto se presenta en botella de vidrio de 250 ml, y en bidones de 10 y 200 litros.

El producto será exportado a Corea del Sur, unas 25 toneladas, y en Chile. Además se iniciaron las negociaciones para venderlo en distintos supermercados.